
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 19. November 2009
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 2. Sitzung des Kreisausschusses
am Mittwoch, den 02.09.2009 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 20:15 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Vorsitzende/r
Roßner, Frank  

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar  
Fügmann, Thomas  
Hauck, Jürgen  
Rebelein, Dieter Dr.  
Scheffczyk, Andreas  
Wohl, Rüdiger  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Keller, Nils  

Gäste
Kanis, Regine  
Ranke, Beate  

Entschuldigt: Ausschussmitglieder
Ortwig, Volker (krank)
 

Schriftführerin: Kerstin Täumel

Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Kreisausschusses am 05.08.2009
 2. Überarbeitung der Hauptsatzung des Saale-Orla-Kreises und der Geschäftsordnung des 

Kreistages
 3. Vorberatung von Kreistagsvorlagen für die 2. Kreistagssitzung am 21.09.2009

Vorlage: KT/007/2009
 4. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 21.09.2009
 5. Überplanmäßige Ausgaben  im Vermögenshaushalt 2009 für die Schaffung von Büroräu-

men ARGE SGB II SOK
Vorlage: DV/001/2009



 6. Informationen/Sonstiges
 7. Anfragen

Der Landrat eröffnet die 2. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

Der Landrat beglückwünscht im Namen der Ausschussmitglieder Frau Kanis zu ihrer Wahl 
als Mitglied des Landtages.

Vor Sitzungsbeginn wurde den Ausschussmitgliedern die Dringlichkeitsvorlage „Überplan-
mäßige Ausgaben im Vermögenshaushalt 2009 für die Schaffung von Büroräumen für die 
ARGE SGB II SOK“ übergeben.

Die Dringlichkeit ergibt sich aus der kurzfristigen Bedarfsanmeldung durch die ARGE und 
der Notwendigkeit, dass die Büroräume bis Mitte November 2009 bezugsfertig sein müssen. 
Andernfalls besteht die Gefahr, dass die ARGE SOK aus den Räumen des Landratsamtes, 
Wohlfahrtstraße, auszieht.

Die Dringlichkeit der o.g. Vorlage wird mit 5 Ja-Stimmen bei 1 Stimmenthaltung aner-
kannt.
Die Vorlage wird als neuer TOP 5 in die Tagesordnung aufgenommen.

 
Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Kreisausschusses 

am 05.08.2009

Wortmeldungen zu diesem TOP gibt es nicht.
Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 1. Sitzung des Kreisausschusses 
am 05.08.2009.“

Beschluss-Nr.: 1-2/2009

Zu  TOP  2 Überarbeitung der Hauptsatzung des Saale-Orla-Kreises und der Ge-
schäftsordnung des Kreistages

Den Ausschussmitgliedern liegen beide überarbeiteten Dokumente mit den in der letzten Aus-
schusssitzung vorgeschlagenen Änderungen vor.
Es werden die einzelnen Paragraphen nacheinander nochmals durchgesprochen und kleine re-
daktionelle Korrekturen vorgenommen.
Die Dokumente werden in der nunmehr ausgearbeiteten Fassung dem Kreistag zur Beschluss-
fassung vorgelegt.

Herr Dr. Rebelein informiert darüber, dass seine Fraktion die Meinung vertritt, dass die So-
ckelbeträge gemäß §§ 4 und 6 der Hauptsatzung unter dem Aspekt der Finanzkrise nicht an-
gehoben werden sollten.
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Zu  TOP  3 Vorberatung von Kreistagsvorlagen für die 2. Kreistagssitzung am 
21.09.2009

1. Satzung des Saale-Orla-Kreises über die Gründung, Aufgaben und Arbeitsweise des Ret-
tungsdienstbeirates

Herr Hauck erläutert kurz den Sachverhalt.
Nach kurzer Diskussion wird sich einvernehmlich verständigt, dass es in § 1 Punkt 2, 1., an-
stelle „Landratsamt“ „Vertreter des Landratesamtes“ heißen muss.
Dies ist entsprechend abzuändern.

2. Vorlagen Konjunkturpaket

Der Landrat erläutert, dass diese Vorlagen an die Kreistagsmitglieder nachgereicht werden 
müssen, da noch Abstimmungen mit dem Landesverwaltungsamt ausstehen.

Der Landrat informiert den Ausschuss über den Stand der Gespräche mit den Städten und Ge-
meinden bzgl. vorgesehener Maßnahmen in Neustadt/Orla, Oppurg und Bad Lobenstein.
Mit der Gemeinde Oppurg wurde die Vereinbarung dahingehend geändert, dass die übertrage-
nen Mittel nicht wie vorgesehen in die Fenstererneuerung der Schule sondern in die Turnhalle 
fließen, da die Nachhaltigkeit der Maßnahme nicht eindeutig nachgewiesen werden konnte.
Nachdem die Infrastrukturmaßnahme zur Unterstützung der Therme Bad Lobenstein nicht 
umsetzbar war, wurde die Stadt Bad Lobenstein aufgefordert, andere Projekte zu benennen.
Wenige Tage vor Ablauf der Frist sind Vorschläge eingegangen, die leider nicht im Kontext 
zur Beschlusslage des Kreistages standen und demnach nicht umsetzbar sind.

3. Sport- und Spielstätten-Rahmenleitplanung

Der Landrat bittet darum, dass die Spiel- und Sportstätten-Rahmenleitplanung als Arbeits-
grundlage und insbesondere als Grundlage für die Fördermittelbeantragung durch den Kreis-
tag bestätigt wird. Nach der Beschlussfassung sollte sich der zuständige Fachausschuss tief-
gründig damit befassen um festzustellen, ob kurzfristig eine Fortschreibung erforderlich ist. In 
die Erarbeitung wurden der Kreissportbund sowie die Städte und Gemeinden einbezogen.

Der öffentliche Sitzungsteil wird um 18:00 Uhr unterbrochen, um in nichtöffentlicher Sitzung 
die Anhörung des Bewerbers für die Stelle Leiter VHS vorzunehmen.

Die öffentliche Sitzung wird um 19:30 Uhr mit der Beratung zu TOP 4 fortgesetzt.

Zu  TOP  4 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 21.09.2009

Der Entwurf der vorläufigen Tagesordnung für die 2. Sitzung des Kreistages wurde vor Sit-
zungsbeginn allen Kreisausschussmitgliedern übergeben.
Der Landrat nimmt zu den einzelnen TOP’s kurze Erläuterungen vor.
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Ergänzungen zur vorläufigen Tagesordnung gibt es nicht.

Zu  TOP  5 Überplanmäßige Ausgaben  im Vermögenshaushalt 2009 für die Schaf-
fung von Büroräumen ARGE SGB II SOK
Vorlage: DV/001/2009

Der Landrat erläutert den Sachverhalt zur Vorlage.

Der Kreisausschuss fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss beschließt überplanmäßige Ausgaben in Höhe von 90.000,00 € für die 
Schaffung von 6 Büroräumen im Verwaltungsgebäude Pößneck, Wohlfarthstr. 3-5.“

Beschluss-Nr.: 2-2/2009

Zu  TOP  6 Informationen/Sonstiges

Der Landrat gibt nachfolgende Informationen:

Es liegt ein Schreiben des Thür. Finanzministeriums bzgl. der Wahl der weiteren sachkundi-
gen Verwaltungsratsmitglieder der Thüringer Sparkassen vom 27.08.2009 vor. Dieses Schrei-
ben wird den Fraktionsvorsitzenden zur Kenntnisnahme zugestellt.

Die Fraktionsvorsitzenden erhielten vor Sitzungsbeginn ein Schreiben des Ministeriums für 
Bau, Landesentwicklung und Medien vom 24.08.2009 zur Kenntnis, in dem der Landrat auf-
gefordert wird, einen Fördermittelantrag für EFRE-Mittel für die Umnutzung des Gebäudes 
„Am Viehmarkt“ in Pößneck als Berufsschule zu stellen. In dem Schreiben wird die Ober-
grenze der Förderung auf 1,5 Mio. € beziffert.
Nach kurzer Diskussion wird durch die Kreisausschussmitglieder empfohlen, diesen Antrag 
unbedingt zu stellen, obwohl die genannte Summe bei weitem nicht dem notwendigen Bedarf 
entsprechend der gestellten Förder-Voranfrage entspricht.

Herr Scheffczyk entschuldigt sich um 20:00 Uhr für die restliche Sitzungsdauer.

Zu  TOP  7 Anfragen

Frau Kanis fragt an, inwieweit der Förderantrag im Rahmen des Programms „Stärken vor 
Ort“ des Fördervereins der Förderschule Berücksichtigung gefunden hat.
Herr Fügmann informiert, dass der Begleitausschuss in seiner heute stattgefundenen Sitzung 
darüber beraten habe und die Zustimmung erteilt wurde.
Die Frage wird an Frau Junge weitergeleitet, die sich umgehend mit Frau Kanis in Verbin-
dung setzen wird.
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Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  2. Sitzung des Kreisausschusses um 20:15 Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Roßner Kerstin Täumel
Landrat Schriftführerin
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	Roßner

